

QUESTIONS

1268.—Pourquoi désigne-t-on les Canadiens-Français sous le surnom ou le sobriquet de Jean-Baptiste ?

R. G.

1269.—Le capitaine Saint-Ange de Bellerive qui commandait l'escorte chargée de protéger le Père de Charlevoix dans son voyage à travers la Louisiane en 1721 est-il le même qu'on voit commander au fort de Chartres en 1764 ? J'aimerais bien à avoir quelques renseignements sur la carrière de ce brave soldat qui avait si favorablement impressionné le célèbre Père Jésuite.

MILIO

1270.—Le 3 octobre 1767, le général Carleton écrivait au comte de Shelburne : “ J'ai raison de croire que l'abbé de Jonquière n'est pas exempt de l'ambition de porter la mitre comme coadjuteur, si le gouvernement y consentait, comme on nous en presse, ce qui aurait l'avantage de le faire consacrer ici.”

M^{sr} Edmond Langevin, dans ses *Notes sur le Chapitre de Québec* prétend que cet abbé de La Jonquière n'est autre que Jean de La Jonquière, neveu du gouverneur de la Jonquière, qui fut nommé, en 1749, je crois, doyen du chapitre de Québec.

Qu'en pense M^{sr} Têtu qui semble posséder une mine inépuisable sur les Chanoines de Québec ?

INTÉRESSÉ

1271.—Le 3 février 1793, un Champigny de Noroy était nommé gouverneur de la Martinique. Notre intendant portait également le surnom de Noroy, Jean Bochart Champigny de Noroy. Étaient-ils parents ?

XXX

1272.—Quand a-t-on commencé à se servir des sobriquets *rouge* pour désigner les libéraux, et *bleu* pour désigner les conservateurs ? Peut-on me donner l'origine de ces sobriquets ?

REX